



NEWSLETTER

2023

14 de diciembre de 2023 | Núm. 1188

1 CLIMA

2 DIGITAL

3 ENERGIA

4 PESCA

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

Andalucía en la COP 28

AGENDA

● EL CAMINO A SEGUIR PARA LA ECONOMÍA DE LA UE EN 2024

Fecha: 18.12.2024

Debate público organizado por la sección ECO del Comité Económico y Social Europeo sobre las nuevas recomendaciones para la zona euro en 2024.

● APROVECHAR LA POLÍTICA LOCAL PARA IMPULSAR UN CAMBIO DE COMPORTAMIENTO SOSTENIBLE EN LAS CIUDADES

Fecha: 18.12.2024

Webinar organizado por el Pacto de los Alcaldes – Europa en colaboración con el proyecto "CAMPAIGNers", financiado por la Comisión Europea, cuyo objetivo es promover la transición hacia estilos de vida sostenibles fomentando el cambio de comportamiento impulsado por los ciudadanos, así como una mejor comprensión de los procesos subyacentes, los motivadores y las barreras al cambio.

En el marco de la COP 28, el presidente Juanma Moreno intervino en distintos foros y se reunió con organismos y empresas especializadas en desalación de agua del mar, hidrógeno verde y energías renovables

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, acudió a la **Conferencia de la ONU sobre Cambio Climático (COP28)**, que se ha celebrado en Dubái (Emiratos Árabes), como miembro de la delegación de la UE representando el Comité de las Regiones. En dicha Conferencia, el presidente ha desarrollado una extensa agenda relacionada con las políticas medioambientales del Gobierno andaluz. Moreno ha intervenido en distintos foros en los que ha expuesto **los proyectos que se desarrollan en Andalucía en ámbitos como la producción de energías renovables**, y ha participado en encuentros sobre asuntos que afectan directamente a la comunidad andaluza, como la **escasez de agua**, una de las consecuencias más alarmantes del cambio climático..

El presidente, presentó el **mapa clima**, un gran gráfico interactivo de Andalucía con el que cualquier ciudadano, empresa o colectivo desde su ordenador o dispositivo móvil podrá consultar datos, evolución, acumulaciones de lluvia, previsiones climatológicas e incluso estimaciones a futuro de cara a los próximos años de todos y cada uno de los municipios de esta comunidad autónoma.

Durante la segunda jornada de trabajo, Moreno participó en la presentación técnica del **Valle Andaluz del Hidrógeno Verde organizada por CEPSA** donde incidió que **la comunidad andaluza está a la vanguardia en esta nueva energía limpia** que moverá el mundo

● TALLER DE PARTES INTERESADAS EN CONTAMINACIÓN CERO: "SEGUIMIENTO Y PERSPECTIVAS DE LA CONTAMINACIÓN CERO"

Fecha: 24-25.01.2024

Durante este taller, la DG de Medio Ambiente de la Comisión Europea (DG ENV), junto con el Centro Común de Investigación (JRC) y la Agencia Europea de Medio Ambiente (AEMA), presentarán los resultados y las lecciones aprendidas de la primera edición, y los preparativos para la próxima segunda edición de Zero Pollution Monitoring and Outlook.

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

dentro de muy poco tiempo. El **Valle Andaluz del Hidrógeno Verde** será el mayor hub para el desarrollo de esta tecnología en Europa.

El presidente andaluz recordó que de la mano de CEPSA se hará posible el **primer Corredor de Hidrógeno Verde de Europa** que, desde el Puerto de Algeciras, hasta el puerto de Rotterdam para abastecer de energía limpia a los grandes centros industriales de los Países Bajos, Bélgica y Alemania.

A este respecto, el presidente explicó que además del Valle Andaluz del Hidrógeno Verde, hay un total de **nueve proyectos** relacionados con esta tecnología que están cerca de hacerse realidad y a los que el Gobierno andaluz está cuidando a través de nuestra Unidad Aceleradora de Proyectos.

En este punto, recordó que **el Ejecutivo andaluz ha impulsado la Alianza Andaluza por el Hidrógeno Verde**, un espacio de colaboración en el que se han integrado más de 150 entidades y que ya trabaja en el diseño de una Hoja de Ruta con objetivos y pautas con el horizonte en 2030.

El presidente mantuvo una reunión con empresarios españoles para poner en común, en el contexto andaluz, las percepciones y propuestas de empresarios y gobierno regional para aprovechar al máximo la transición hacia una economía descarbonizada y reforzar la colaboración público- privada en este ámbito.

Además, Moreno **visitó la planta desalinizadora Naqa'a que se está construyendo en Emiratos Árabes**, una de las más grande del mundo y que se abastece de energía solar. **Así, pidió al Gobierno de España cerrar un calendario y un acuerdo de financiación para hacer un mapa**

[BOLETÍN QUINCENAL RED EURES ANDALUCIA](#)

Información sobre las ofertas de empleo destacadas, consejos para trabajar o realizar prácticas en la UE y eventos de empleo interesantes en los que pueden participar tanto empresas como personas demandantes de empleo o en mejora de empleo."

[CONSULTA PÚBLICA SOBRE LA MODIFICACIÓN ESPECÍFICA DEL REGLAMENTO FITOSANITARIO](#)

Plazo: 25.12.2023

[CONSULTA PÚBLICA SOBRE EL FONDO SOCIAL EUROPEO Y LA INICIATIVA DE EMPLEO JUVENIL](#)

Plazo: 09.01.2024

La Comisión Europea está evaluando el apoyo 2014-2020 proporcionado por el FSE y la Iniciativa de Empleo Juvenil

[EUROPACREATIVA CONVOCATORIA DE PROYECTOS DE COOPERACIÓN EUROPEA](#)

2024

Plazo: 23.01.2024

Convocatoria de Europa Creativa Cultura para proyectos culturales transnacionales de dimensión europea sin ánimo de lucro en el ámbito de los sectores culturales y creativos (todos a excepción del cine y el audiovisual)

de desaladoras en Andalucía y poder solucionar la deficiencia de agua que tenemos. "

El Ejecutivo andaluz ha acometido importantes infraestructuras con **más de 1.000 actuaciones de agua** y ha puesto en marcha un abanico de iniciativas y, sobre todo, de recursos económicos, para buscar soluciones a corto, medio y largo plazo entre las que se incluyen las desaladoras, la **nueva Estrategia Plus Sequía** con medidas de emergencia que se ejecutarán en 2024 y que prevé un incremento de la capacidad de producción de aguas desalinizadas y desalobradas. Además, a principios de año se aprobará el **4º decreto de sequía** que unirá a los tres decretos anteriores, dotados con 300 millones.

El presidente participó **en el evento central de la Delegación del Comité de las Regiones 'Clima y Biodiversidad'** donde reiteró la **necesidad de dotar de un mayor peso específico a las regiones y entidades locales porque son las más apegadas al terreno**, a la vez que ha valorado que en esta COP28 ambas estén adquiriendo el protagonismo que merecen. Además, ante el ciclo de sequía estructural que vive la región reclamó **a la UE la consideración de la singularidad hídrica andaluza** para que se permita contar con un extra de ayuda con el que poder mantener la que, por exportaciones y calidad, es la principal y más preciada huerta del continente.

En esta visita, el presidente ha estado acompañado del consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, Ramón Fernández-Pacheco, del consejero de Industria, Energía y Minas, Jorge Paradela y de la delegada de la Junta de Andalucía en Bruselas, Catalina de Miguel.

EUROPACREATIVA
CONVOCATORIA DE PROYECTOS
DE COOPERACIÓN EUROPEA
2024

Plazo: 23.01.2024

Convocatoria de Europa Creativa Cultura para proyectos culturales transnacionales de dimensión europea sin ánimo de lucro en el ámbito de los sectores culturales y creativos (todos a excepción del cine y el audiovisual)

● PREMIOS DE LA UE CAMPEONES
DE LA IGUALDAD DE GÉNERO
2023

Plazo: 25.01.2024

2ª Edición de esta iniciativa de la Comisión Europea para reconocer la aplicación de la igualdad de género en las organizaciones académicas y de investigación con el objetivo de fomentar que aquellas que soliciten participar en Horizonte Europea cuenten con un Plan de Igualdad de Género (PIG).

EUSEW AWARDS 2024

Plazo: 01.02.2024

Abierta la convocatoria de los Premios de Energía Sostenible de la UE. Reconocen a personas y proyectos destacados por su innovación en eficiencia energética y energías renovables. Hay tres categorías de premios: Innovación, Acción Energética Local y Mujer en la Energía

La Unión Europea alcanza un acuerdo político sobre el Reglamento de Inteligencia Artificial

La Presidencia del Consejo y los negociadores del Parlamento Europeo alcanzaron el 9 de diciembre un acuerdo provisional sobre la propuesta relativa a normas armonizadas en materia de inteligencia artificial (IA), el denominada «Reglamento de Inteligencia Artificial»

El proyecto de Reglamento tiene por objeto garantizar que los sistemas de inteligencia artificial (IA) introducidos en el mercado europeo y utilizados en la UE sean **seguros** y respeten los **derechos fundamentales** y los valores de la UE. Esta histórica propuesta también tiene por objeto estimular la inversión y la innovación en el ámbito de la IA en Europa.

La IA es una iniciativa legislativa emblemática que tiene el potencial de fomentar el desarrollo y la adopción de una IA segura y fiable en todo el mercado único de la UE, tanto por parte de los agentes públicos como de los privados. La idea principal es regular la IA en la medida que esta tenga la capacidad de dañar a la sociedad, siguiendo un enfoque basado en los riesgos: a mayor riesgo, normas más estrictas. Al ser la primera propuesta legislativa de este tipo en el mundo, puede establecer un referente mundial para regular la IA en otras jurisdicciones, como hizo el Reglamento General de Protección de Datos (RGPD), promoviendo así el enfoque europeo de la regulación tecnológica en la escena mundial.

CONVOCATORIA CUERPO EUROPEO DE SOLIDARIDAD

Plazos: 08.02.2024-01.10.2024

Convocatoria de propuestas de 145 millones de euros para 2024 para promover la movilidad de jóvenes de entre 18 y 30 años de países de la UE, países candidatos y terceros países asociados a través de proyectos de voluntariado cívico, social y/o medioambiental como la acogida de refugiados que huyen de la guerra provocada por Rusia en Ucrania.

CONSULTA PÚBLICA: AUTORIDAD DE PREPARACIÓN Y RESPUESTA ANTE EMERGENCIAS SANITARIAS (HERA) – REVISIÓN

Plazo: 19.02.2024

CONVOCATORIA DE PROPUESTAS 2024 DEL PROGRAMA ERASMUS+

Plazos: 20.02 – 1.10.2024

Se articula entre Acción clave 1 “Movilidad para el aprendizaje de las personas”, Acción clave 2 “Cooperación entre organizaciones e instituciones”, Acción clave 3 “Apoyo al desarrollo de políticas y cooperación” y Acciones Jean Monnet.

PREMIO CEI AL COMPROMISO PÚBLICO CON LA INVESTIGACIÓN

Plazo: 21.02.2024

El Premio al Compromiso Público con la Investigación del Consejo Europeo

Los principales nuevos elementos del acuerdo provisional pueden resumirse en lo siguiente:

- normas sobre modelos de IA de uso general de gran impacto que pueden causar un riesgo sistémico en el futuro, así como sobre los sistemas de IA de alto riesgo;
- un sistema revisado de gobernanza con algunas competencias de ejecución a escala de la UE;
- ampliación de la lista de prohibiciones, pero con la posibilidad de utilizar la identificación biométrica remota por parte de las autoridades policiales en espacios públicos, con sujeción a salvaguardias;
- una mejor protección de los derechos mediante la obligación de que los implementadores de sistemas de IA de alto riesgo lleven a cabo una evaluación del impacto en los derechos fundamentales antes de poner en marcha un sistema de IA.

Tras el acuerdo provisional alcanzado, en las próximas semanas proseguirán los trabajos técnicos para ultimar los detalles del nuevo Reglamento. La Presidencia someterá el texto transaccional al refrendo a los representantes de los Estados miembros (Coreper) una vez finalizados estos trabajos. Las dos instituciones deberán confirmar el texto íntegro, que se someterá a una formalización jurídico-lingüística antes de que los colegisladores lo adopten formalmente.

de Investigación (CEI) reconoce y recompensa a los beneficiarios que consiguen que un público ajeno a su ámbito se involucre con la investigación financiada por el CEI. Todos los investigadores principales de un Proyecto de investigación fronteriza del CEI, en curso o finalizado antes o después del 31 de diciembre de 2021 o después de esa fecha, pueden presentar su solicitud.

APOYO A REDES EUROPEAS DE ORGANIZACIONES CULTURALES Y CREATIVAS

Plazo: 07.03.2024

Esta convocatoria persigue impulsar las competencias y capacidades de los sectores europeos cultural y creativo para hacer frente a los retos comunes, fomentar el talento, innovar, prosperar y generar empleo y crecimiento.

CONSULTA PÚBLICA SOBRE LA PROTECCIÓN DE LAS AGUAS CONTRA LA CONTAMINACIÓN POR NITRATOS PROCEDENTES DE LA AGRICULTURA – EVALUACIÓN

Plazo: 08.03.2024

● PRIMERA CONVOCATORIA ABIERTA CLIMAAX

Plazo: 08.03.2024

Ofrece a organismos públicos y organizaciones sin ánimo de lucro seleccionados la posibilidad de recibir una financiación de hasta 300.000

Paquete de medidas sobre el gas: el Consejo y el Parlamento alcanzan un acuerdo sobre el futuro mercado del hidrógeno y del gas

El Consejo y el Parlamento alcanzaron el 8 de diciembre un acuerdo político provisional sobre el Reglamento que establece normas comunes para el mercado interior del gas natural y los gases renovables y del hidrógeno

El objetivo del acto es facilitar la penetración de gases renovables y gases hipocarbónicos, en particular hidrógeno y biometano, en el sistema energético.

Este acuerdo aportará múltiples beneficios a los consumidores y a nuestro planeta. Aminorará el uso de combustibles fósiles y reducirá nuestra dependencia de combustibles fósiles importados. Permitirá pasar a las energías renovables y reforzará la seguridad del suministro. Y, lo que es más importante, protegerá a los consumidores.

La Directiva forma parte del paquete de medidas para la descarbonización de los mercados del hidrógeno y del gas, que también incluye un Reglamento. Tanto el Reglamento como la Directiva forman parte del paquete de medidas «Objetivo 55», y tienen por objeto crear un marco regulador para la infraestructura y los mercados específicos del hidrógeno y la planificación de la red integrada. Además, establecen normas para la protección de los consumidores y refuerzan la seguridad

euros, que podría resultar transformadora en su misión de mejorar los planes regionales de respuesta al cambio climático y gestión de riesgos de emergencia

CONVOCATORIAS HORIZONTE PILAR 1: INFRAESTRUCTURAS DE INVESTIGACIÓN

Plazo: 12.03.2024

12 nuevas convocatorias para los destinos 1, 2 y 4.

SELECCIÓN DE LUGARES DE ACOGIDA Y BECARIOS PARA EL PROGRAMA DE BECAS EU-FORA

Plazo: 14.03.2024

La Autoridad Europea de Seguridad Alimentaria (EFSA) ha abierto el plazo para que aquellas organizaciones que quieran ser hosting sites (para recibir a becarios) en el próximo ciclo del Programa Europeo de becas para formación en Evaluación de Riesgos Alimentarios.

CONVOCATORIA PREMIO REGIÓN EUROPEA EMPREENDEDORA 2025

Plazo: 20.03.2024

Se invita a las regiones y ciudades que estén preparadas para implementar una estrategia empresarial orientada al futuro, a presentar su solicitud. El tema principal de la campaña es " Hacer mejores negocios en las regiones y ciudades de la UE".

del abastecimiento. El Consejo y el Parlamento Europeo alcanzaron un acuerdo provisional sobre la Directiva el 27 de noviembre de 2023.

El acuerdo provisional alcanzado prevé una nueva entidad independiente en el sector del hidrógeno, la Red Europea de Gestores de Redes de Hidrógeno (REGRH). Las dos instituciones han convenido en ampliar el mecanismo de agregación de la demanda y compra conjunta de gas adoptado durante la crisis energética, aunque la participación de las empresas de gas debe ser plenamente voluntaria.

El Reglamento contendrá disposiciones que permitan que los Estados miembros adopten restricciones al suministro de gas natural, lo que incluye el gas natural licuado (GNL), procedente de Rusia o Bielorrusia, con el fin de proteger los intereses esenciales de seguridad de los Estados miembros o de la UE y tener en cuenta al mismo tiempo los objetivos de seguridad del suministro y diversificación.

En lo referente a la solidaridad, el Consejo y el Parlamento han convenido en establecer disposiciones por defecto para poner en práctica el principio de solidaridad en caso de crisis cuando no existan acuerdos bilaterales. Por otra parte, el acuerdo provisional establece un mecanismo voluntario en virtud del cual, a raíz de una solicitud de solidaridad de un Estado miembro, otros Estados miembros no conectados directamente también podrán suministrar volúmenes de gas aplicando medidas de mercado.

En lo referente a las tarifas de red, ambas instituciones acordaron que, para el mercado del hidrógeno, cada autoridad reguladora nacional deberá consultar con las autoridades reguladoras de los países vecinos el proyecto de metodología de tarifas y presentarlo a la Agencia para la Cooperación de los Reguladores de la Energía (ACER). Por último, el

● CONVOCATORIA DE PROPUESTAS DE REDES DE CIUDADES (CERV-2024-CITIZENS-TOWN-NETWORKS)

Plazo: 18.04.2024

El objetivo es fomentar los intercambios entre ciudadanos de distintos países, reforzar la comprensión mutua y la tolerancia y darles la oportunidad de ampliar su perspectiva y desarrollar un sentimiento de pertenencia e identidad europeas

NUEVA CONVOCATORIA PROGRAMA EUROPA DIGITAL

Plazo: 06.06.2024

El objetivo central de la acción es establecer la Academia EuroHPC (Empresa Común de Informática de Alto Rendimiento Europea) que cubra el campo multidisciplinar de la HPC, incluyendo áreas relacionadas como las tecnologías emergentes (por ejemplo, la computación cuántica), y su dimensión transversal.

NUEVAS CONVOCATORIAS PROGRAMA INNOVATION FUND

Plazo: 09.04.2024

6 nuevos proyectos con un presupuesto incrementado de 4 000 millones de euros para seguir apoyando la Ley de Industria Neta Cero y los objetivos del Pacto Verde Europeo

Consejo y el Parlamento han reconocido la ambición de la UE de aumentar la producción de biometano.

El acuerdo provisional debe ahora ser refrendado y adoptado formalmente por ambas instituciones.

Acuerdo sobre las posibilidades de pesca en 2024

El acuerdo político alcanzado por el Consejo está en consonancia con el objetivo de garantizar la sostenibilidad a largo plazo de las poblaciones de peces y, al mismo tiempo, proteger los medios de subsistencia de las comunidades que dependen de la pesca.

Tras tres días de negociaciones, los ministros de Pesca llegaron el pasado 12 de diciembre a un acuerdo sobre las **posibilidades de pesca en el Atlántico, el mar del Norte, el Mediterráneo y el mar Negro** para 2024. El acuerdo es un **ejercicio de ordenación anual** realizado por el Consejo de Agricultura y Pesca. De esta manera, los ministros establecen **límites de capturas** para las poblaciones de peces de interés comercial para el año siguiente, así como **cuotas nacionales** para cada especie. Este año, por primera vez, los límites para algunas poblaciones se fijan para dos o incluso tres años

En el caso del Atlántico y el mar del Norte, la decisión también afecta a los límites de capturas para 2025 en lo que respecta a ocho poblaciones de peces y para 2026 en lo que respecta a otras dos. Estos límites se denominan «**totales admisibles de capturas (TAC) plurianuales**»,

- [PREMIOS EUROPEAN GREEN LEAF 2026 \(EGLA\) Y CAPITAL VERDE EUROPEA 2026 \(EGCA\)](#)

Plazo: 30.04.2024

Los premios **European Green Leaf 2026** se encuentran dirigidos a municipios con una población de entre **20.000 y 99.999 habitantes**, siendo un máximo de dos los núcleos de población que serán premiados. Por su parte, el premio **Capital Verde Europea 2026** permanece abierto a ciudades cuya población supere los **100.000 habitantes**.

basados en el dictamen plurianual del Consejo Internacional para la Exploración del Mar (CIEM). El objetivo de este enfoque plurianual es garantizar la **previsibilidad** y la **estabilidad** en el sector y hacer que el proceso de toma de decisiones sea más eficiente.

En conjunto, el acuerdo incluye límites de capturas, para más de doscientas poblaciones de peces de interés comercial como el gallo, la merluza, el jurel, el lenguado etc

Los juristas-lingüistas del Consejo formalizarán los Reglamentos, tras lo cual el Consejo los adoptará formalmente y se publicarán en el Diario Oficial. Las disposiciones se aplicarán a partir del 1 de enero de 2024.

NOVEDADES PROYECTOS EUROPEOS

El Parque Tecnológico de Málaga participa en un proyecto europeo llamado “Agrifood4Future”.

Este proyecto pretende responder a las necesidades existentes y emergentes de una “agricultura del futuro”. Se va a trabajar en las habilidades necesarias para transformar el sector agrario, cubriendo las áreas prioritarias de digitalización, descarbonización y sostenibilidad. Los Centros de Excelencia Profesional reunirán a actores europeos líderes de la educación y formación profesional, el mundo académico, la investigación y las empresas de regiones con tradición en el sector agroalimentario.

Los objetivos principales son contribuir a la transformación del sector agroalimentario a través de la digitalización, descarbonización y sostenibilidad; apoyar a gran escala a la implementación de prácticas agrarias nuevas y emergentes, tales como agricultura climáticamente inteligente, agricultura de precisión, prácticas regenerativas y orgánicas; y proporcionar las habilidades técnicas y sociales necesarias, sensibilizar y cultivar una mentalidad emprendedora para la “agricultura del futuro” para los jóvenes y trabajadores del sector agroalimentario.

El proyecto tiene una duración de cuatro años y cuenta con los socios de los siguientes países Bélgica, Francia, Alemania, Grecia, Italia, Portugal y España.